

Construyendo 16

Digital

Diciembre de 2003

Una fuerte apuesta al futuro

Queremos agradecer muy especialmente a las instituciones que renovaron su apuesta a la educación, ampliando sus patrocinios para el 2004.

¡Gracias Coca-Cola! Por su permanente apoyo a la educación. Por sumarse al *Programa de Apoyo a Escuelas* apadrinando 30 proyectos de instituciones de todo el país y por seguir creciendo aún más en el número de chicos que participan del *Programa de Becas*. En el 2004 una vez más incorporaremos de la mano de Coca-Cola nuevas zonas: Tucumán, Catamarca y Concordia.

¡Gracias Pan American Energy! Por continuar apostando al sur. En el 2004, además de continuar apadrinando a sus ahijados actuales, sumarán su apoyo a chicos de Tierra del Fuego.

¡Gracias Monsanto! Por reforzar año a año su confianza en el trabajo de Cimientos y su apuesta a la educación, apoyando tanto el *Programa de Becas* como el *Programa de Apoyo a Escuelas*.

¡Gracias American Express! Por destinar los fondos de tarjetas de fin de año a sumar nuevos chicos al *Programa de Becas* en el 2004, duplicando así el número de sus ahijados actuales.

¡Gracias J.P. Morgan Chase y Siderca! Ambas empresas duplicarán, en el 2004, el número de becados acompañados.

Gracias también a los **150 padrinos individuales** y a las empresas que ya nos confirmaron su continuidad en el sistema de patrocinios: **Du Pont, Budweiser, Siderar, The American Society of the River Plate y Zurich.**

¡Gracias a todos por depositar su confianza en nosotros!

Más chicos en la escuela

Continuamos trabajando fuertemente en la campaña de patrocinios con el objetivo de lograr, en el 2004, que más de 1.500 chicos sigan estudiando. Para ellos necesitamos el apoyo de todos ustedes

¡Todos podemos ayudar!

¡Feliz año 2004!

cimientos

Fundación para la Igualdad de Oportunidades Educativas

Programa de Becas 2003

Otro año escolar ha finalizado. Todas las familias cobraron la última cuota de la beca correspondiente al 2003. En estos días los Encargados de Acompañamiento y los supervisores se encuentran evaluando el compromiso de cada uno de los becados y sus familias frente al programa, para decidir la renovación de sus becas. Estamos felices de poder contarles que hasta el momento, más del 90% de los chicos promovieron de año y continuarán siendo acompañados en su escolaridad en el 2004.

Gracias al constante apoyo recibido, **Cimientos** podrá extender el *Programa de Becas* a 8 nuevas zonas, que fueron seleccionadas por el equipo de *Programas* según las necesidades educativas y el índice de necesidades básicas insatisfechas: Tucumán, Catamarca, Concordia (Entre Ríos), Río Grande (Tierra del Fuego), y a nuevas localidades de la Provincia de Buenos Aires (José C. Paz, Tigre, Quilmes y San Miguel). A su vez se sumarán nuevos becados en las zonas de Neuquén y Campana. Todo el equipo se encuentra trabajando en la selección de escuelas y becados. El *Programa de Becas* comenzará en el 2004 con 1350 becados y, con el apoyo de todos, llegará a 1500 chicos durante el año.

Nueva oficina

Como ya muchos saben ¡estamos instalados en nuestra nueva sede! Gracias al generoso apoyo de tres donantes, a fines de noviembre **Cimientos** se mudó a una oficina más amplia.

Nuestra nueva dirección es: Lavalle 534, 3º piso. Acá disponemos de un espacio más adecuado para desarrollar las actividades de coordinación de los programas, recibir a quienes nos visitan y realizar las tareas operativas. Como les adelantamos en mensajes anteriores, una vez más necesitamos de su ayuda para poder equipar adecuadamente este nuevo espacio, por lo que no dejen de hacernos saber si tienen escritorios, mesas, sillas, bibliotecas, etc. También necesitamos computadoras e impresoras.

¡Muchas gracias a todos!

Conclusiones del último Encuentro de Capacitación

Los días 25 y 26/11 se llevó a cabo el *III Encuentro Anual de Capacitación* de Encargados de Acompañamiento (EAs), del que participó todo el equipo. Fueron dos jornadas intensivas de trabajo, reflexión y evaluación de tareas.

Todos coincidieron en que las expectativas planteadas a principio de año fueron superadas y que se alcanzaron muy buenos resultados. Cada uno de los becados y sus familias progresaron en el ámbito escolar y en el personal. Los EAs resaltan que los mayores logros se relacionan con la asistencia a clase, el rendimiento, la conducta, la relación con los compañeros y profesores, la apropiación de valores, la planificación de objetivos y la búsqueda de medios para lograrlos, y la proyección a futuro. Todos los logros se deben fundamentalmente al hecho de trabajar con los chicos desde el reconocimiento de sus habilidades y fortalezas, ya que esto les da seguridad, fortaleciendo su autoestima, y les permite continuar creciendo y desarrollándose.

Todos afirmaron que la unidad y fortaleza de **Cimientos** reside en la actitud de servicio y el trabajo en equipo, lo que se ve reflejado en el trabajo directo con los becados y los resultados alcanzados.

Los participantes de la capacitación volvieron a sus lugares con renovadas fuerzas para continuar trabajando, convencidos de que, si cada uno aporta su granito de arena, podemos juntos cambiar la realidad de nuestro país.

Seminario "Igualdad de Oportunidades Educativas"

Este seminario, que tuvo lugar el pasado 20 de noviembre, fue organizado por la Fundación Cimientos, la Fundación Cruzada Patagónica y la Universidad de San Andrés, con el apoyo de la Fundación del Diario La Nación. En dicha ocasión se presentaron las experiencias del Centro de Educación Integral San Ignacio, del *Programa de Becas* y de la Escuela N° 22 de Villa Lugano. Las tres experiencias parten de la convicción de que los chicos tienen un inmenso potencial a desarrollar y que una educación de calidad es uno de los mejores caminos para lograr la inclusión e integración social. Esta idea fue fortalecida por las intervenciones del ex Ministro de Educación, Juan José Llach, la Directora de Educación de la Universidad de San Andrés, Silvina Gvirtz, el Director General de Cultura y Educación de la provincia de Buenos Aires, Mario Oporto y la Directora del Programa Nacional de Educación Solidaria, Nieves Tapia.

Programa de Apoyo a Escuelas 2003

Hemos llegado al fin del ciclo lectivo y las escuelas concluyeron los proyectos iniciados en junio.

- Los chicos de la EGB N° 1 de Pergamino y del Instituto Dorrego de Florida descubrieron que es posible viajar y conocer nuevos mundos, vivir grandes aventuras, perseguir ideales, hacer nuevos amigos... todo con la imaginación y con un libro entre las manos, porque pudieron conocer el placer de la lectura.
- Los chicos de la Escuela Nuestra Señora de Fátima aprendieron el significado del trabajo cooperativo, que "juntos es más fácil" y que la vida en comunidad es responsabilidad de todos. Con el apoyo de las maestra auxiliares, todos pudieron aprender más y mejor.
- Los chicos de la Escuela N° 72 visitaron el sur de nuestro país, conocieron su gente, sus costumbres, sus actividades y pudieron aprender a quererlo aún más.
- Los chicos de la Escuela Comercial N° 1 de Barracas construyeron robots dirigidos directamente desde la computadora y los presentaron en sociedad en la feria de fin de año.
- Los chicos de la EEM N° 8 de Florencio Varela fueron los primeros de todo su distrito en armar un telescopio y pudieron conocer la belleza del universo.
- Los chicos de la EGB N° 11 de Pergamino bucearon en los orígenes de nuestro país y de su propia ciudad, conocieron Buenos Aires y pudieron ver y recorrer parte de nuestra historia.
- Los chicos de la Escuela de Comercio N° 6 de Lugano cerraron el balance de un año exitoso no sólo por los resultados del microemprendimiento, sino por todos los aprendizajes que realizaron.
- Los chicos de la EEM N° 6 de Pergamino se pusieron al servicio de otros chicos de su ciudad y trabajaron "grabando libros" para ellos.
- Los chicos del Polimodal N° 10 de Florencio Varela aprendieron la importancia de trabajar en equipo y desarrollaron habilidades específicas en Ciencias Naturales.
- Los chicos de la EEM N° 208 de El Jagüel lograron involucrar a la comunidad barrial en su actividad escolar y con su ayuda, armaron un lumbricario y cimentaron las bases de un microemprendimiento.

Todos aprendieron que sus docentes confían mucho en ellos, que es posible equivocarse y volver a empezar y que el verdadero aprendizaje no está en el resultado final sino en el camino que se transita para lograrlo.

El equipo de **Cimientos** aprendió que, pese a todo, la escuela lucha por salir adelante, por brindar la mejor educación posible, por ser verdaderamente una institución abierta e integradora de todos. Pero por sobre todas las cosas, aprendió que hay maestros y profesores que, en cada lugar donde están, día a día y con gran esfuerzo construyen la patria.